3malE-Nachhaltigkeitswettbewerb Zukunftsheld:innen – Ihr macht die Welt ein bisschen besser? Zeigt uns wie!



Projektkurzbeschreibung

Seite 1: Allgemeine Angaben



Bgm. Wagner-Grundschule, Dollnstein

Projektthema: Schulschafe & Co

Projektgruppe: gesamte Schule

Anzahl der am Projekt beteiligten Kinder: 108

Kategorie: Grundschulen



Seite 2: Projektbeschreibung

Schulschafe & Co - Wettbewerbsbeitrag 1

(Schwerpunkt: SDG 15, es fließen aber auch 2, 3, 6, 12 ein)

Seit Herbst 2021 leben auf unserem Schulgelände drei Schafe. Die Schulkinder versorgen während der Schulzeit täglich die Tiere, erledigen ganzjährig den Schafdienst bei Wind und Wetter. Neben dem psychohygienischen Effekt, den die Tiere bei Erwachsenen wie Kindern auslösen, erlernen unsere Buben und Mädchen darüber den Begriff Nachhaltigkeit in Praxis kennen.

Schafwolle und Schafmist, der auch von der Bevölkerung kostenfrei abgeholt werden kann, setzen die Kinder als Dünger für unseren Schulgarten ein, in dem sie eigenständig Kräuter, Früchte und Gemüse anbauen. Ihre Beete gießen sie mit Wasser aus unserer Regenwasserzisterne. Kräuter und Gemüse aus dem Schulgarten werden gemeinsam verzehrt. Schafwolle wird im WG-Unterricht eingesetzt, doch die überschaubare Menge durch die drei Schafe bietet dafür leider nicht viele Möglichkeiten. Unsere Schafe "mähen" zusätzlich das Schulgelände samt Blühwiese. Im Januar 2023 gab es zum ersten Mal Schafnachwuchs, ein Zwillingspärchen, das mit der Flasche zugefüttert wurde.

Das "Co" im Titel umfasst unsere weiteren Nachhaltigkeitsprojekte wie das Anlegen von Feucht- und Trockenbiotop zur Steigerung der Biodiversität. Das neu im April 2023 angelegte Trockenbiotop, Blühwiese und Schaubienenkasten sind in einem Video auf dem Weg der Kinder vom Schafgehege zum Schulgarten zu sehen. Ein Schaubienenvolk lebt neben der Blühwiese auf dem Schulgelände. Ein ortsansässiger Imker versorgt die Kinder regelmäßig mi Informationen rund um die Bienen. Aus den Früchten der Streuobstwiesenbäume auf unserem Schulgelände pressen wir regelmäßig Schulsaft.

Alljährliche Fastenprojekte z. B. zu den Themen "regional und saisonal", "zu Fuß zur Schule", "Wasser ist wertvoll", "Insektenschutz", "Plastikfasten" usw. rücken ebenfalls den Nachhaltigkeitsgedanken in seinen verschiedensten Facetten ins Bewusstsein der Kinder.

